

MEXICO

En la semana recién concluida el IPC cerró a la baja destacando noticias sobre el coronavirus. El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, descartó la reducción de impuestos o el otorgamiento de estímulos fiscales adicionales a las empresas para contrarrestar el impacto que pueda tener el virus respiratorio en la economía. Mientras tanto, las empresas mexicanas ya han empezado a anunciar iniciativas que implementarán en los siguientes meses. ALSEA anunció que pospondrá las nuevas aperturas de tiendas y cualquier proyecto que no sea esencial para continuar con las operaciones, por lo que el CAPEX se reducirá cerca de 60% de lo estimado para 2020. Por su parte, AEROMEX informó que debido al cierre de fronteras alrededor del mundo, tomaron la decisión de reducir la capacidad doméstica en 30% y la internacional en 50%, dejando en tierra aproximadamente 40 de las 125 aeronaves que tenían al cierre del 4T19. Además, sus ejecutivos se disminuirán el sueldo entre 20-50%, mientras que el resto de sus colaboradores registrarán una reducción proporcional en el mismo rubro. Por otro lado, diferentes bancos han empezado a modificar sus pronósticos de crecimiento para la economía mexicana. JP Morgan anunció que para el 2020 esperan una contracción de 1.8% debido a las presiones en las cadenas de suministro, el cierre de las fábricas de automóviles y la caída en los precios petroleros. Asimismo, Bank of America espera una disminución de 4.6%, Credit Suisse 4%, UBS 3.5% , Santander 2% y Goldman Sachs 1.6%. El viernes, el presidente Donald Trump anunció que se suspenderán los viajes no esenciales en la frontera mexicana, enfatizando que esto no afectará el comercio entre ambos países. Finalmente, debido a toda la incertidumbre en torno al coronavirus, el BANXICO decidió bajar su tasa de referencia en 50pbs, colocándola en 6.5%.



EUA

Los principales índices estadounidenses cerraron la semana recién concluida en terreno negativo destacando noticias sobre el coronavirus. A inicios de semana, el presidente Donald Trump comentó que están esperando que los siguientes meses para EUA sean complicados por la propagación del coronavirus, lo que podría impactar en la economía llevándola a una recesión. Recomendó a toda la población evitar reuniones que sobrepasen las diez personas, evitar trasladarse a lugares como restaurantes y bares y que los niños estudien desde casa. Añadió que se espera que EUA siga combatiendo la enfermedad respiratoria, por lo menos, hasta agosto. El Secretario del Tesoro, Steven Mnuchin, ha estado en contacto con el Congreso estadounidense para evaluar las iniciativas fiscales, dentro de las cuales se contempla un estímulo de US\$1.3 trillones. Además, la administración Trump está evaluando otorgar créditos de US\$50 billones para la industria aeronáutica y entregar, dentro de las siguientes dos semanas, US\$500 billones en cheques a las cuentas particulares de los individuos para fortalecer el consumo. Por su parte, el gobernador de California anunció que todos los individuos del estado se deberán quedar en sus casas y solo se permitirá salir a las calles si se va a comprar alimentos. El gobernador del estado de Nueva York se pronunció de la misma forma, prohibiendo la salida de la fuerza laboral de sus casas, mientras que el alcalde de la ciudad de Nueva York anunció que podrían escasear los medicamentos en las siguientes dos o tres semanas. EUA y Canadá acordaron en cerrar la frontera a los viajes no esenciales para evitar mayores contagios.

